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POLÍTICA 
Gobierno del estado trabajará con la dirigencia del PRD que sea electa, aseguró Alfredo Botello, 
quien agregó que en el estado no se le apuesta a la desaparición de ninguna fuerza política, pues 
lo que se busca son elecciones competidas. (MR) 
 
Como normales calificó el  perredista Gustavo Buenrostro, los desencuentros ideológicos  que 
hay acerca de la elección del pasado fin de semana, para elegir a su dirigente estatal, a pesar de 
que haya candidatos dijo, que descalifiquen el proceso, lo cual es un error. (EL) 
 
Cabeza. Nueva Izquierda tiene 5.8 millones de militantes en todo el país y se espera que en el 
Estado voten en las elecciones, tanto nacionales como estatales, 5 mil 800 militantes indicó el 
vocero de esta corriente, Francisco González de Cosío. (EL) (Nota viejísima retomada hoy) 
 
LEGISLATURA 
El coordinador de la bancada del PAN en el congreso local Eric Salas González, confió en que 
este miércoles se consume el proceso de reforma de la constitución de Querétaro, ya que hasta el 
momento se cuenta con la aprobación en once municipios y están pendientes para hoy, Peñamiller 
y Ezequiel Montes. (MR) 
 
Hasta ahora ya son 11 los municipios que han aprobado las reformas constitucionales, por lo cual 
se espera que hoy se cumpla con las dos terceras partes de los ayuntamientos, como marca la 
ley,  para que pueda ser aprobada la nueva constitución, aseguró el diputado, Eric Salas, 
presidente de la comisión legislativa de planeación y presupuesto. (EL) 
 
Son interesantes las reformas hechas a la constitución local, consideró el Alcalde de Pedro 
Escobedo, Edgardo Piña Mancera. Dijo que con ello se da pauta a los presidentes municipales 
para que puedan dar un informe puntual en el ejercicio fiscal y una mayor independencia al actuar 
de los propios municipios. (MR) 
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Aunque en algunos momentos se ha querido manipular las acciones de la policía, estos cuerpos de 
seguridad deben garantizar el pleno respeto a las personas y la tolerancia, aseguró el diputado 
Alejandro Straffon, presidente de la comisión legislativa de participación ciudadana. (EL) 
 
Cabeza. No obstante el trabajo que se ha realizado en la legislatura en la reforma constitucional, 
de manera lamentable la comisión de asuntos constitucionales, aceptó un proyecto de ley que no 
tuvo una consulta particular de dictamen, aseguró la diputada Carmen Consolación González 
Loyola. (EL) 
 
Cabeza. Con 23 votos a favor fue aprobada en el congreso la iniciativa de reforma a la 
constitución de Querétaro y solo resta en los 30 días que los ayuntamientos den su aval para la 
entrada en vigor de la nueva carta magna, aseguro el diputado Marco Antonio León 
Hernández, presidente de la mesa directiva de la legislatura. (EL) (Nota viejísima retomada hoy) 
 
SECCIONES 
Pablo Enrique Vargas comenta que es patético seguir importando productos del petróleo cuando 
se puede producir aquí mismo; hay que replantear los ingresos de PEMEX e investigar sobre la 
corrupción que ha sido enorme. En otro tema, dice que no se puede permitir cualquier acto de 
violencia llámese como se llame y las autoridades deben averiguar de dónde salen este tipo de 
comunicados para agredir gente, esto es algo muy grave no se pueden permitir este tipo de 
agresiones. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
No queremos ser policías de nuestros clientes, apuntó Laura González Pinto, Presidenta de 
CANIRAC, respecto a la ley anti tabaco. (MR) 
 
Se espera el 100% de ocupación en los restaurantes durante la semana santa, indicó Laura 
González, quien dijo que no se esperan afectaciones en las ventas para el 21 de marzo, con 
motivo de la convocatoria `para agredir nuevamente a jóvenes Emos. (MR) 
 
Se espera poco más de 54 mil visitantes a Querétaro, quienes dejarían una derrama económica 
cercana a los 75 mdp, indicó el presidente de la comisión de turismo en el Congreso local, Miguel 
Martínez Peñalosa, quien agregó que la mayor afluencia turística será en los municipios de 
Querétaro, Tequisquiapan, San Juan del Río y Ezequiel montes. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Alicia Colchado Ariza, integrante del comité estatal del Partido del Trabajo, especuló 
que es posible que los disturbios ocasionados el viernes pasado sean obra del yunque, ya que 
dijo, es sabido que la ultra derecha es homofóbica. (EL) 
 
Al parecer, el origen de las agresiones a los Emos es de otros Estados; en Querétaro se está 
dando una réplica, por lo que ya se tiene contacto con otras entidades para conocer sus 
experiencias y la forma de atender estos conflictos, aseguró el Secretario de gobierno, Alfredo 
Botello. (MR) 
 
Los brotes de violencia que se han dado en las últimas semanas en Querétaro, no son 100% culpa 
de la educación formal, ni la educación de las familias, por lo que habrá que profundizar en la 
pregunta, qué se ha dejado de hacer en este sentido, aseguró el diputado Oscar Arturo 
Rodríguez Cervantes, presidente de la comisión legislativa de educación, cultura, ciencia y 
tecnología. (EL) 
 
El pasado fin de semana fueron detenidos cuatro jóvenes que intentaron agredir a un grupo de 
Emos al interior de una tienda de conveniencia en la delegación Epigmenio González, dio a 
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conocer el Secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón, quien destacó que los jóvenes 
fueron remitidos a los juzgados cívicos municipales. (MR) 
 
Jóvenes de la delegación Epigmenio González, fueron remitidos a los juzgados cívicos municipales, 
el jueves  pasado por tratar de agredir a un grupo de los llamados Emos, en el marco de la ola de 
agresiones de las que han sido objeto este movimiento juvenil, esto lo dio a conocer Jorge Luís 
Alarcón. (EL) 
 
El Nacional Monte de Piedad inició la semana santa con un incremento de 25% en sus actividades, 
ante el pago de impuestos anuales y los préstamos para vacaciones, aseguró Ernesto Muñoz 
Jiménez, gerente de la sucursal 31 en Querétaro. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde la carretera a Celaya cuota y prolongación Zaragoza, donde se construyó 
un puente y se han generado diferentes situaciones. Recientemente se habló de la construcción de 
los puentes Paseo constituyentes; frente a Soriana ensueño se abrió una empresa de origen 
francés, para construir travesaños que sirvieron para los puentes construidos hace dos años en 
Paseo Constituyentes. Esto es comentado porque los vecinos de este lugar hablaron para decir 
que este terreno está totalmente abandonado, no se sabe qué pasó con esta empresa; se habló 
de construir un centro comercial. Hay unas plataformas que no se sabe de quién son, las dos 
plataformas están pintadas. Afortunadamente “entre comillas”, se dice que en este terreno se 
cultivaba ajo, estos terrenos de cultivo están secos, no hay de qué manera evitar un incendio. 
Otro tema es que en el Soriana se pusieron módulos para pagar  las placas o canjearlas y se 
contrató gente eventual, pero esta quincena no les han pagado y esto genera molestia entre ellos 
porque no pueden pedir propina y necesitan sus ingresos para sobrevivir. Son finalmente 
empleados de la secretaría de planeación y finanzas. (EL) 
 
En esta semana santa y hasta que termine la colecta anual de la cruz roja, estarán de manera 
permanente voluntarios en las casetas de peaje, aseguró el delegado de esta institución, Amadeo 
Lugo Pérez. (EL) 
 
Poco más de 5 mil personas se han dado cita para visitar a la Virgen de Dolores que llora en el 
municipio de Pedro Escobedo. (MR) 
 
Eligia Concepción Ramírez, es una de las 5 mil personas que acuden a ver a la Virgen de los 
Dolores en Pedro Escobedo. (MR) 
 
La Iglesia debe investigar con mucha prudencia y respeto, el caso de la Virgen que 
supuestamente llora en el municipio de Pedro Escobedo, señaló el padre José Morales Flores. 
(MR) 
 
Tras 70 años de haberse realizado la expropiación petrolera, las posiciones son muy encontradas, 
desde los nacionalistas a ultranza, hasta los privatizadores. (MR) 
 
Sondeo. Algunos queretanos opinan que sería un retroceso la privatización de los recursos 
energéticos, ya que le ha costado mucho a México hacerse de ese recurso nacional como parte de 
la economía del país. (MR) 
 
Un grupo de 23 familias en Concá, municipio de Arroyo seco, tenía en comodato un terreno de 23 
hectáreas, desde la administración de Enrique Burgos García; el contrato fue ratificado por Ignacio 
Loyola Vera y al llegar Francisco Garrido, se acercaron con el para ratificarlo y les dijo que sí, pero 
nunca lo formalizó. El pasado domingo, elementos vestidos como policías estatales irrumpieron en 
el lugar y destruyeron todo, sin que hubiera una notificación de por medio. (MR) 
 
Entrevista. Berta Yolanda Ferretis Loyola una de las personas despojadas en Arroyo seco, 
comenta que el domingo llegaron elementos de la policía estatal con lujo de violencia con 
maquinaria de la zona y arrasaron con las 23 hectáreas que tenían sembradas con maíz, 
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calabacita y nopal. Les pusieron un letrero de propiedad privada. Sabe que hay un proceso legal, 
pero no hubo una notificación. A pesar de que Alfredo Botello tenía instrucciones del gobernador 
para renovar el comodato, este señor se puso a demandarlos y entraron en un juicio legal; si el 
juez dice que regresen los terrenos, lo hacen, pero no hay nada. Un grupo de personas de la 
región también quiere las tierras y están apoyados por Micaela Rubio, que trabaja en Gobierno del 
Estado. Destruyeron toda la producción que había, incluso maíz que ya estaba para cosecharse. 
Actualmente se están manifestando en la vía pública, no en el terreno, pero tampoco van a 
permitir que otro grupo llegue a tomar las tierras. A ellos les  costó muchos dejar bien las tierras 
y hacerlas productivas. No se ha presentado ninguna autoridad; sólo hablaron con el diputado 
Ignacio Rubio, pero no ha pasado nada. Los que acudieron al ministerio público para presentar 
una denuncia, los trataron muy mal y no les levantaron el acta. Está luchando para que su hijo y 
otros jóvenes no se vayan a los Estados Unidos, pero con estas acciones se ve que no hay apoyos. 
No entienden la saña en su contra  y la destrucción que llegaron a hacer en el terreno.  
 
Cabeza. 95% de la población queretana tiene Clave única de registro de población, CURP, indicó el 
director del registro civil, Godofredo Hernández, al afirmar que con el programa Tu acta es tu 
CURP, sólo faltaría por cubrir a personal de la tercera edad y a quienes nunca han percibido un 
salario. (MR) 
 
Cabeza. Los ciudadanos del Distrito federal tienen el primer lugar en solicitar actas de nacimiento 
en Querétaro, para no tener que viajar hasta la capital del país, informó el Registro civil. Se 
confirmó que esta situación se prolongará por diez años debido a la cercanía  de ambas entidades 
y a que mucha gente del DF viene a vivir a Querétaro. (MR) 
 
Reporte urbano. Se espera que en estos días se incremente aún más la afluencia de turistas en la 
Terminal de Autobuses de Querétaro. Algunos solamente de paso y otros para pasar unos días en 
la entidad. (MR) 
 
Cabeza. El pasado fin de semana, el Instituto Nacional de Migración detuvo en Pedro Escobedo, a 
15 centroamericanos que pretendían llegar a los Estados Unidos. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
En la presente temporada de vacaciones, la Secretaría de servicios públicos municipales de 
Querétaro, estima un crecimiento de 15% en la recolección de basura, sobre todo en el centro, 
por lo que los servicios de aseo se brindarán de manera normal. (MR) 
 
Mayor espacio, mejor iluminación, el tamaño de las llantas y mayor resistencia, son algunas de las 
bondades  con las que cuentan los carritos ambulantes que planeaban cambiarse, de las cuales 
carece el nuevo diseño, así lo informó Jorge Luís Alarcón, secretario de gobierno del municipio 
de Querétaro, quien aseguró que sólo el 40% de los comerciantes están inconformes con este 
cambio. (EL) 
 
Cabeza. Jorge Luís Alarcón dio a conocer el programa estratégico para la atención de 
emergencias durante la semana santa que dijo, es básicamente el mismo que se implementó el 
año pasado y que arrancará este viernes 14 de marzo para terminar el domingo 30. (EL) 
 
En el parque Los Alfalfares se espera hasta 5 mil visitantes durante los días santos, destacó el 
administrador Juan José Urquiza. Dijo que todas las áreas del parque se encuentran listas para 
recibir a los visitantes. (MR) 
 
El festival Santiago de Querétaro 2008, se verá modificado por los acontecimientos de agresión 
que se han  suscitado en la capital queretana en contra de los llamados, Emos, ya que se 
cancelarán 4 conciertos de bandas de rock, esto lo dio a conocer Carlos Treviño Núñez, 
secretario de desarrollo social. (EL) 
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Cabeza. Este domingo 23 de marzo iniciará el festival Santiago de Querétaro, informó el 
secretario de desarrollo social capitalino, Carlos Treviño Núñez, quien resaltó que se llevarán a 
cabo 130 eventos culturales. Dijo que fue necesario cancelar cuatro conciertos de rock, debido a 
conflictos entre grupos culturales. (MR) 
 
12 Mil llamadas al mes son las que recibe el departamento de atención ciudadana del municipio de 
Querétaro, de las cuales el 20% son bromas, así lo informó Arturo Rosales, coordinador de dicho 
programa. (EL) 
 
El voto que emitirá este miércoles el cabildo del municipio de Corregidora será a favor de la 
reforma a la constitución, apuntó Germán Borja García. (MR) 
 
En el municipio de El Marqués, 36 de las 42 comunidades no cuentan con una nomenclatura en 
sus calles; de estas, sólo 12 cumplen con los requisitos necesarios para llevar a cabo los trámites 
correspondientes, señaló el director de atención ciudadana, Manuel Delvino. (MR) 
 
El municipio de El Marqués donó 16 mil pesos para apoyar el vía crucis  que se llevará a cabo por 
el trigésimo tercer año consecutivo en la Cañada, informó Alejandro Escobedo Avendaño, 
secretario de gobierno de dicho municipio, quien prevé un aproximado de 15 mil visitantes en esta 
fecha. (EL) 
 
Se llevó a cabo en la comunidad de los Timoteos del municipio de Humilpan, la instalación de 4 
mil metros de geomembrana para el relleno sanitario. El Edil José Lucio Fajardo Orta dijo que se 
pretende que con esto el relleno tenga una vida activa de 5 años. (MR) 
 
Se tendrá una derrama superior a los 10 mdp con la llegada de más de 10 mil turistas en semana 
santa a Tequisquiapan, manifestó el Presidente municipal, Noé Zárraga Trejo. (MR) 
 
El INAH autorizó la utilización de la pirámide del barrio de la Cruz, para la fiesta del Equinoccio, 
informó Verónica Vega Guerrero, regidora de turismo en el municipio de San Juan del Río. (MR) 
 
Se confirmó el robo a la oficina recaudadora del municipio de San Juan del Río, lo cual pudo haber 
sucedido entre el viernes en la noche y el martes en la madrugada, con un botín de 19 mil pesos. 
(MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. En el 2007 se registraron 980 incendios en lotes baldíos y en lo que va del año ya 
llevamos 501 y aun faltan las temporadas fuertes, así lo informó Carlos Del Valle Rocha, 
comandante del honorable cuerpo de bomberos de  Querétaro. (EL) 
 
Sólo se está esperando que comience la época de lluvias para reforestar 480 hectáreas divididas 
entre Joya la Barreta, Parque Nacional el Cimatario y la Peña de Bernal, indicó Arturo Eulogio 
Ortiz Montes, delegado de la PROFEPA. (EL) 
 
Cabeza. La dirección de gestión de emergencias de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la 
Secretaría de Desarrollo Agropecuario, cuentan con esquemas de atención para esta temporada 
de estiaje, informó la autoridad estatal. (MR) 
 
La empresa queretana de La Hielera, obtuvo por parte de la Procuraduría federal de protección 
ambiental, el certificado de industria limpia, el cual le traerá beneficios de ahorro de energía, agua 
y materiales de proceso, informó Arturo Eulogio Ortiz Montes, delegado estatal de la PROFEPA. 
(EL) 
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JUSTICIA Y SEGURIDAD 
En lo que va del año se han registrado pérdidas por 4 mdp por el delito de abigeato, por lo que 
este día se reúnen el Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, Francisco 
Domínguez Servién, con el Procurador Juan Martín Granados Torres. (MR) 
 
Cabeza. Jorge Luís Alarcón aseguró que aunque se está viendo la técnica de credibilidad en los 
correos electrónicos, se pondrá a disposición toda la fuerza de seguridad municipal con apoyo de 
la estatal, para resguardar la procesión del silencio donde se esperan hasta 40 mil espectadores. 
(EL) 
 


